



REPUBLICA DEL ECUADOR
MINISTERIO DE EDUCACION Y CULTURA

ARCHIVO INVENTARIO
Declaratorias de Centros
y Sitios Históricos /90

Sección: Asesoría Jurídica

Asunto:

No. 3225

EL MINISTERIO DE EDUCACION Y CULTURA

Considerando:

- QUE la ciudad de Zaruma es una de las más antiguas del Ecuador, cuyo origen se remonta a la época prehispánica y su fundación española a mediados del Siglo XVI, habiendo alcanzado su título de Villa el 8 de diciembre de 1595; lo cual le ha permitido un pleno fortalecimiento de sus manifestaciones culturales, especialmente en los campos urbano y arquitectónico, los mismos que han sabido preservar y mantener con autenticidad a través de los siglos;
- QUE su conjunto urbano conforma una singular estructura no repetida en su forma e imagen por otra urbe del país y en la cual, este logro de creación humana, se amalgama de manera armónica con la exuberante naturaleza de este sector geográfico. Conjunción que reúne características únicas de valor estético, histórico, paisajístico y urbano-arquitectónico; cualidades que son dignas de proteger, preservar y ponerlos en función social;
- QUE el interés del Instituto Nacional de Patrimonio Cultural, por el rescate y puesta en valor de la ciudad de Zaruma, ha coincidido plenamente con el I. Concejo Cantonal y cuenta con el consenso unánime de todos sus habitantes;
- QUE el Instituto Nacional de Patrimonio Cultural mediante Oficio No. 461-DNIPC-90 de 25 de mayo de 1990 solicita la presente declaración;
- EN ejercicio de las atribuciones que le confiere el Artículo 7 de la Ley de Patrimonio Cultural y el Artículo 9 de su Reglamento General,

ACUERDA:

Art. 1o.- DECLARAR como Bien perteneciente al Patrimonio Cultural del Estado a la ciudad de Zaruma, con sus zonas de Primer Orden o Centro Histórico, según se describe a continuación; las Zonas de Respeto y de Protección Ecológica, como queda

recibí 27/9/90
Felix T.



establecido en el plano anexo a la presente Declaratoria y forma parte integrante de la misma; las edificaciones especificadas en foja adjunta hasta el límite posterior de sus respectivos predios; la Iglesia Matriz y la Plaza de la Independencia como hitos urbano-arquitectónicos de relevancia.

AREA DE PRIMER ORDEN. - Delimitada por la calle San Francisco desde la intersección con las calles Sucre y Bolívar; desde este lugar continúa por la calle Chiriboga hasta su intersección con la calle Rocafuerte; prosigue por la calle Rocafuerte hasta su encuentro con la Plaza de la Independencia; bordea la Plaza hasta su encuentro con la calle 9 de Octubre; la calle 9 de Octubre hasta su intersección con la calle 29 de Noviembre; esta calle hasta su intersección con las calles Colón y Samaniego; de la calle Samaniego gira hacia la calle 10 de Agosto, sube la escalinata y cruza la calle 26 de Noviembre abarcando el jardín triangular conformado por la convergencia de las calles 26 de Noviembre y San Francisco; continúa en ascenso hasta encontrar la calle Martín Samaniego donde se cierra el circuito de Primer Orden.

Se entiende que las calles mencionadas en la anterior demarcatoria comprenden sus dos fachadas, la interior y la exterior, así como los inmuebles contenidos hasta el límite posterior de sus respectivos predios.

Art. 2o.- Respecto de las casas ubicadas en la Plaza de la Independencia, registradas por el Instituto Nacional de Patrimonio Cultural con los números 8, 9 y 10, fueron afectadas por un incendio en el año de 1987 y en razón de que los terrenos respectivos se encuentran dentro del área de Primer Orden descrita anteriormente, se considerarán también como Bienes Pertenecientes al Patrimonio Cultural de la Nación, para efectos de las construcciones futuras que se hagan en esos sitios, las mismas que deberán sujetarse a la Ordenanza de Preservación de la ciudad de Zaruma y a la Ley de Patrimonio Cultural y su Reglamento General.

COMUNIQUESE Y PUBLIQUESE. - En Quito, a 17 III 1990

A. Vera
Alfredo Vera

MINISTRO DE EDUCACION Y CULTURA

Luz
WAY